



Política del terror

Tantas amenazas de **Donald Trump** contribuyen a generar un ambiente de pánico y zozobra que lleva a muchos a pensar en escenarios de crisis, el menos terrible es que haya una caída en la economía como la de 2009.

Sin embargo, la mejor estrategia es concentrarse en los hechos y no en los dichos. Hay quienes, por ejemplo, piden decisiones de política económica basadas en supuestos. Otros más esperan a las acciones para tomar decisiones y van actuando donde sí se tiene control como lo hace la Secretaría de Economía, encabezada por **Marcelo Ebrard**.

Pedir que la próxima decisión de política monetaria de Banco de México, que gobierna **Victoria Rodríguez**, se tome con supuestos es francamente absurdo.

REMATE PENDIENTE

Hay quienes, movidos por las grillas baratas o el deseo de pequeñas insulas de poder, tratan de hacer creer que el trabajo de **Jesús de la Fuente** al frente de la CNBV es cuestionable porque no se apura en autorizar nuevos bancos o porque hay dudas sobre la operatividad de algunos de los más de 50 bancos agremiados en la ABM, que preside **Julio Carranza**.

Dos bancos sumamente pequeños y poco relevantes que, evidentemente, no implican riesgo sistémico están siendo revisados con especial atención por la CNBV sin que, hasta el momento, se hayan terminado las revisiones y, mucho menos, se pueda pensar que están en problemas.

Se trata de Bankaool, que dirige **Juan Antonio Pérez Simón**, y Covalto, que encabezan **Mark McCoy** y **Allan Apoj**. El primero, si bien tiene una directiva experta, está en una fase de expansión publicitaria para incrementar captación, no sólo con una campaña de medios, sino que ahora son patrocinadores del equipo de fútbol Cruz Azul; sin embargo, parecería que, por lo menos, existe un importante desajuste en su balance.

En el caso de Covalto el problema parece que se trata de una institución que confía demasiado en la tecnología, pero no en los fundamentos de seriedad y solidez en la banca.

Si bien es cierto que aún no hay indicios para suponer que estos bancos deban ser intervenidos o que sean un riesgo inminente, la realidad es que la labor de la CNBV es adecuada.

REMATE REMOJADO

Mucho más allá de que los miembros del CCE, presidido por **Francisco Cervantes**, deben aprender mucho de organizaciones de trabajadores en defensa de los derechos de sus agremiados, la CNTE está en modo avasallador en contra de

todo. Luego de haber logrado que se detuvieran los cambios a la ley del ISSSTE, dirigido por **Martí Batres**, que hubieran permitido, entre otras cosas, la creación de una inmobiliaria, ahora han puesto como objetivo a las afores.

Ojalá hubiera unidad entre los miembros de la iniciativa privada para defender los recursos de sus agremiados, como la hubo en la CNTE, puesto que, digan lo que digan, el dinero de los trabajadores afiliados al Infonavit, que dirige **Octavio Romero**, tiene menores condiciones de seguridad en sus recursos. Sin embargo, la CNTE ha decidido ir por mucho más. Algunos consideran que en el fondo está la mano de los grupos de presión vinculados con el expresidente **Andrés Manuel López Obrador** para acotar el poder y la capacidad de acción de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Argumentan que, durante el sexenio pasado, la CNTE no se movilizó en lo que claramente puede interpretarse como apoyo al primer gobierno de Morena. Las luchas por el poder al interior de ese movimiento, que ahora encabeza **Andrés López Jr.**, han revivido las movilizaciones de ese sindicato de maestros para enseñar quién manda.

REMATE OSCURO

Sea como sea, la dirigencia de la CNTE está presionando para que se revierta el sistema de las afores y que se tomen estos recursos para volver a un sistema de pensiones universal como el que había a principios de este siglo.

Piden algunas otras cosas sobre edad y jubilación, pero parece que están enfocados en meter la mano en el dinero que no sólo ellos han ahorrado, sino también en los que están en la iniciativa privada. El objetivo es destruir al actual sistema de pensiones con argumentos como que los miembros de la Amafore, que preside **Guillermo Zamarripa**, ganan demasiado dinero por administrar estos recursos.

En estos momentos el *Padre del Análisis Superior* no se detendrá a explicar las razones por las que el actual sistema de pensiones es sustancialmente mejor y más justo que el que ahora propone regresar la CNTE; sin embargo, sí para advertirle que los miembros de la CNTE se guían por intereses políticos que poco tienen que ver con sus agremiados, pero que en el lado oscuro podrían destruir al actual esquema de pensiones y eso no sólo debe preocupar a quienes están ocupados en la lucha de poder de los partidos políticos, sino a todos los trabajadores con empleo formal.